

ABSTRAK

Putri Dwi Inkasari, NIM 1820410028, Penyaluran Zakat Produktif Sebagai Penunjang Usaha Mikro dalam Memajukan Perekonomian Mustahiq Studi Kasus BAZNAS Kabupaten Kudus, Skripsi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam/Manajemen Zakat dan Wakaf, IAIN Kudus, 2022.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui optimalisasi penyaluran zakat produktif dan kendala serta solusi dalam penyaluran zakat produktif dalam memajukan perekonomian *mustahiq*. Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu *pertama*, bagaimana optimalisasi penyaluran zakat produktif guna memajukan perekonomian *mustahiq* di BAZNAS Kabupaten Kudus. *Kedua*, bagaimana kendala dan solusi dalam penyaluran zakat produktif guna memajukan perekonomian *mustahiq* di BAZNAS Kabupaten Kudus.

Jenis penelitian yang digunakan adalah *field research* atau studi kasus dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Data deskriptif yang dihasilkan dari penelitian ini berupa kalimat tertulis dan beberapa arsip yang bersumber dari BAZNAS Kabupaten Kudus. Pengumpulan data mengenai penyaluran zakat produktif sebagai penunjang usaha mikro di BAZNAS Kabupaten Kudus menggunakan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *pertama*, penyaluran zakat produktif sebagai penunjang usaha mikro dalam memajukan perekonomian *mustahiq* di BAZNAS Kabupaten Kudus selalu dioptimalkan dengan didukung tahapan-tahapan yang ada, baik sebelum maupun sesudah penyaluran. Tahapan tersebut meliputi perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengawasan. Penyaluran zakat produktif ini memberikan dampak bagi para *mustahiq* penerima bantuan yakni dalam segi perekonomian mereka yang semula kekurangan, setelah memperoleh bantuan modal usaha merasa tercukupi serta mampu meningkatkan semangat usaha bagi mereka yang sedang menjalankan usaha maupun yang baru merintis usaha. *Kedua*, dalam penyaluran zakat produktif ini terdapat kendala yang dihadapi, yaitu proses penerimaan bantuan belum cepat dan web yang dimiliki belum maksimal. Adapun solusi yang dapat digunakan yaitu dengan melakukan sosialisasi secara rutin dengan kepala OPD serta masyarakat, kemudian menambah tenaga kerja yang ada di BAZNAS Kabupaten Kudus.

Kata Kunci: Penyaluran Zakat Produktif, Penunjang Usaha Mikro, Perekonomian Mustahiq